

## GESTIONES PARA LOGRAR LA DISTENSIÓN EN COORDINACIÓN DEMOCRÁTICA

YA. 02/10/1976.

Se quiere terminar con el contencioso entre el señor García Trevijano y algunos partidos de CD

El grupo de los demócratas independientes afirma que el "dossier" sobre Guinea ha sido redactado con "infantilismo, torpeza y vileza"

No se reunió ayer, como estaba previsto, la Comisión ejecutiva de Coordinación Democrática para estudiar y aprobar, en su caso, el documento de alternativa democrática que fue elaborado el pasado día 25 en Valencia por la Comisión de enlace de las distintas instancias unitarias de la oposición. Consecuentemente, este documento no podrá ser hecho público hoy, como en un principio se había anunciado.

La reunión no se ha celebrado, entre otras cosas, para dar tiempo a los distintos partidos a estudiar detenidamente dicho texto. Pero sobre todo, y fundamentalmente, por la tensión que se registra en Coordinación Democrática a raíz de unas declaraciones del señor García Trevijano en torno a actitudes de los partidos Izquierda Democrática, Partido Socialista Popular y Partido Socialista Obrero Español (sector renovado). No obstante, todos los grupos integrados en Coordinación Democrática quieren terminar con este contencioso y se sabe que hay gestiones en marcha para lograr la distensión. "Nadie tiene interés -se dice- en que la polémica continúe, para que Coordinación Democrática siga representando el papel que le corresponde: el del dispositivo unitario de la oposición, que en estos momentos necesita más cohesión que nunca." En este sentido se realizan gestiones para llegar a una avenencia.

A pesar de ello, y tras ratificar un apoyo a la línea política de CD, medios próximos a los partidos mencionados (ID, PSP y PSOE) se muestran firmes en señalar que "cada formación política debe jugar su papel y que nadie puede asumir protagonismos que no le corresponden". El Partido Socialista Popular, concretamente, en la reunión de ayer de su Comisión ejecutiva, ha considerado cuidadosamente el problema que se ha planteado en relación con el señor García Trevijano y ha optado "por no asistir a las reuniones de esta plataforma hasta tanto no se consiga un criterio que resuelva dicho problema, de tal modo que cesen las fricciones que pudiesen ocasionarse por la gestión del señor García Trevijano". En la misma línea, fuentes allegadas al PSOE han manifestado que no será considerada en ningún caso la posibilidad de abandonar Coordinación Democrática, aunque sus representantes sigan sin asistir a las reuniones del organismo unitario en tanto el señor García Trevijano no modifique públicamente su actitud.

### RESPONDEN LOS DEMOCRATAS INDEPENDIENTES

Por su parte, el Grupo de los Demócratas Independientes, al que pertenece el señor García Trevijano, no ha considerado correcto que el PSOE cuestione ahora la presencia de éste en la Ejecutiva de CD como representante del Grupo, según dice, en un comunicado hecho público ayer. El comunicado añade que si el motivo de esta actitud es una incompatibilidad política entre el PSOE y Trevijano surgida con posterioridad al nacimiento de Coordinación Democrática, lo procedente sería someterla a un debate político en el seno de CD y en su caso, ante la opinión pública. Si el motivo -continúa el escrito- es una incompatibilidad personal del PSOE con Trevijano, por hechos anteriores a la constitución de Coordinación Democrática, el momento de manifestarlo debería haber sido en el período de negociación y no ahora.

### "DOSSIER" GUINEA

Refiriéndose al "dossier" que el PSOE afirma tener sobre la "actuación" del señor Trevijano en los asuntos relacionados con Guinea Ecuatorial, el comunicado del Grupo de los Demócratas independientes dice que es sorprendente "que se utilice la calumnia o la insidia de una manera impune contra quien no puede defenderse, a causa del secreto oficial que pesa sobre la

información relativa a Guinea". Según el mencionado Grupo, la simple lectura de tal "Dossier" demostraría el "infantilismo, la torpeza y la vileza con que se ha confeccionado". El escrito del grupo trevijanista termina confiando que el PSOE reconsidere su actitud y evite "polémicas desorientadoras que sólo pueden favorecer a las fuerzas políticas y sociales que se oponen a la verdadera libertad".

#### Nuevos pasos hacia la unidad democristiana

Dentro de todo un proceso de unificación de la Democracia Cristiana prodiguen las conversaciones iniciadas hace algún tiempo entre el Partido Popular Demócrata Cristiano (grupo del señor Alvarez de Miranda) y el Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español. Estos contactos, de cara a una posible y deseada integración, se encuentran en fase adelantada y, según informa Logos, existe un borrador de manifiesto conjunto sobre el que se trabaja para conseguir un acuerdo. La fusión de estos grupos democráticos de inspiración cristiana sería el primer paso hacia la creación de un gran partido demócrata cristiano del cual formarían parte todos los grupos de la oposición afines a esta ideología.

Por otra parte, el partido del señor Alvarez de Miranda está interesado en la formación de una plataforma conjunta con los grupos democráticos que no forman parte de Coordinación. Con este propósito podría celebrarse una reunión la semana que viene.

#### Comisión gestora de Reforma Democrática

En los locales de Godsa, y bajo la presidencia de don Manuel Fraga Iribarne, se procedió ayer a la firma del acta notarial de constitución de la Comisión gestora promotora del partido Reforma Democrática. Asimismo se procedió a la firma de los documentos exigidos por la vigente ley de Asociación Política y que protocolizó el notario de Madrid don José María de Prada y González. En breve plazo se procederá a presentar toda la documentación ante el Registro de Asociaciones Políticas del Ministerio de la Gobernación. Con don Manuel Fraga asistieron los miembros de la Comisión gestora nacional que hasta ahora han venido desempeñando dicha función.

Por otra parte, desde Palma de Mallorca se informa que Reforma Democrática de Baleares no suscribirá las alianzas que formalizó don Manuel Fraga Iribarne. La prensa, local ha publicado estos días un comunicado de dicha organización política en el que se afirma que estas alianzas no resultan aceptables, porque entrañan contradicciones con la posición ideológica que promovió el grupo y que está siendo claramente desvirtuada por ciertas actuaciones y contactos públicos.